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免免费费游游故故宫宫，，大大约约在在冬冬季季
故宫博物院院长单霁翔：两会后将确定票务调整方案

工信部部长苗圩：

社会反映资费高
这是客观事实

本报北京 3月 5日讯 (特派
记者 高扩 马云云 ) 针对关
于4G牌照和资费的问题，工信
部部长苗圩5日表示，去年年底
已经发放了3张4G牌照，社会反
映资费高的问题，这是客观事
实。“解决这个问题不能只靠政
府的作用，更重要的是要鼓励
竞争，通过竞争已经能够把资
费降下来，达到人民群众满意
的效果。”

对于信息消费的提问，苗圩
表示，去年国务院已经出台了一
个鼓励信息消费的政策措施，从
去年的情况来看，信息消费发展
势头非常好，一共包括三块：第一
块是信息类的产品，以智能终端
为代表的信息类产品市场销售去
年取得了翻番的业绩，去年我国
一共生产了8 . 2亿部手机，其中一
半是出口，一半留在国内市场
销售。第二块是关于信息服务
业的发展，也取得了很好的业
绩。第三块是信息服务平台，促
进了各行各业的发展，最明显
的是网上购物，这对商品销售、
物流成本的下降都是一个非常
好的带动。

交通运输部部长杨传堂：

大交通部已获批
本月14日到位

本报北京 3月 5日讯 (特派
记者 马云云 高扩 ) 5日，交
通运输部部长杨传堂在人民大
会 堂 北 厅 接 受 记 者 采 访 时 透
露，“大交通部”已经获得中编
办批复，正在落实当中，估计在
3月14日就将到位。

去年两会期间，国务院机
构改革和职能转变方案出台，
新一轮大部制改革启动。其中
一项改革内容即为，将铁道部
拟定铁路发展规划和政策的行
政职责划入交通运输部；组建
国家铁路局，由交通运输部管
理，承担铁道部的其他行政职
责。舆论称，整合后的“大交通
部”将真正实至名归。

一年间，方案中确定的组
建 国 家 卫 生 和 计 划 生 育 委 员
会、国家食品药品监督管理总
局等目标已经实现，但有关“大
交通部”整合的消息却一直没
有传来。

本报北京3月5日讯(特派
记者 鲁超国 乔显佳) 5
日上午，国务院总理李克强
在政府工作报告中提到，将

“倡导全民阅读”。亲，今天你
阅读了吗？一年读了多少本
书？来参加我们的调查吧。

文化是民族的血脉，“倡
导全民阅读”被写入政府工
作报告。第十次全国国民阅
读调查结果显示，2012年我

国国民人均纸质图书和电子
书合计阅读量为6 . 74本，同
比上升0 . 97本。其中人均电
子 书 阅 读 量 大 幅 上 升 ，从
2011年的1 . 42本增至2012年
的2 . 35本。

亲，你有阅读习惯吗？你
喜欢看什么书？你一年能读多
少本书？你一年在阅读上投入
多少钱……亲，从现在开始制
定自己的阅读计划吧。

这次政府工作报告中，
有意思的话题还真不少。比
如“落实带薪休假制度”，对
你而言，这是不是可望而不
可即？再如用最严格的监管、
最严厉的处罚、最严肃的问
责保障“舌尖上的安全”，想
必吃货们会拍手叫好吧？

亲，你最关心什么话题，登
录齐鲁晚报网或者@齐鲁晚报
新浪、腾讯官微告诉我们吧。

亲亲，，今今天天你你看看书书了了吗吗
全民阅读都进政府工作报告了，还不来唠唠

故宫开放范围一直受到游客的
关注。“开放范围会逐步扩大。”单霁
翔说，随着故宫修缮工作的推进，开
放范围会逐步扩大，“2002年我们开
始修缮时开放3 0%，去年开放到了
52%，到明年开放到65%，到后年开
放76%。”

单霁翔介绍，故宫正在进行整
体修缮，预计到2020年结束。“大面
积的修缮已经差不多了，现在要进
行安保设施安装，进行布展等，明年
会有四大区域开放。”

据介绍，四大区域是：午门上雁
翅楼大型展厅将开放，形成2800平
米的大展厅；第二部分是西部片区，
包括“甄嬛”等小主们居住的慈宁
宫、慈宁宫花园、寿康宫等；第三部
分是从来没有开放过的，东华门和
一段城墙；第四部分就是端门区域，
天安门后面午门前面的区域。

在今年的两会上，他提交了17个
提案，其中数项都是有关文物安全的。
单霁翔介绍，平常说的文物安全包括
两个方面，一是像防火、防震、防盗层
面，再就是防腐蚀破坏。

对于雾霾的危害，单霁翔解释，
环境好对古建筑的保养很有利，而
雾霾会加重对文物的腐蚀等，“特别
是像古建筑的彩绘、石刻等都会加
剧风化，在这方面是有数据的。”

春节前，香格里拉古城大火引
起了人们对古建筑防火的关注。“从
去年开始，故宫内全面禁烟，同时禁
止火源进入。”单霁翔举例说，“尤其
像打火机，禁止带入故宫，去年8月
15日开始实行这项政策，到现在一
共收了100多万个打火机。”

文/片 本报特派记者 李钢 孟敏

3月5日发自北京

谈门票>>

涨价“削峰”被否

那就免费“填谷”

谈开放>>

明年就能去慈宁宫

看“甄嬛”了

“故宫票价要涨？”近日，故宫博物
院就“票务政策调整方案(征求意见
稿)”召开研讨会，向社会各界人士征
求意见，一石激起千层浪，已经13年没
有调整的故宫门票价格引发关注。

4日，全国政协委员、故宫博物院
院长单霁翔对此回应称，“我们现在想
做的主要是‘削峰填谷’，而不仅仅是
提高票价的问题。”

单霁翔说，对故宫来说，淡旺季游客
量非常不均衡，“这个季节一天游客量在
1万到2万人，到夏季一天要达到十几万
人，特别是黄金周的时候甚至突破了15
万人，故宫已经不堪重负。”

“我们召开了咨询会，听取了媒
体、志愿者、老游客以及旅行社的意
见，比较多的意见是不赞成涨价。”单霁
翔说，故宫门票多年来一直维持在旺季
60元/人，淡季40元/人的水平，淡旺季价
格差不大，不利于在淡季吸引游客。

单霁翔坦承，由于反对意见较多，咨
询会后放弃了涨价的打算。“但还是会采
取几项措施‘削峰’，主要是鼓励大家在
淡季到故宫游玩，比如冬季设免费日。”
单霁翔解释说，“当然免费不是随便来
了就行，网上预约才行。”

在单霁翔看来，鼓励网上预约还
有助于让人们养成网上购票的习惯，
这也有利于控制游客量。“有专家警
告，参观者人数达到8万人就饱和了，
应该停止售票。但会有一些参观者不
满，他们敲售票处的窗户。后来不得不
再次放游客进入参观。试验失败了。”

单霁翔说，目前具体方案尚未确
定，“两会后我们还会开论证会，请媒
体等广泛参与，确定方案，今年可能开
始试点。”

“(故宫)会采取几项措施‘削峰’，主要
是鼓励大家在淡季到故宫游玩，比如冬季
设免费日。”4日，全国政协委员、故宫博物
院院长单霁翔接受本报记者采访时透露，
两会后将再次召开咨询会，确定票务政策
调整方案，今年或将开始试点。

4日，全国政协委员、故宫博物院院长单霁
翔接受媒体记者采访。

“医保什么时候

能全国联网？”“城镇

化过程中，能不能把

农民的权益真正放在

首位？”5日，在济南长

途汽车总站，多位旅

客说出了他们关注的

两会话题。小伙伴，赶
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